

MEMORIA ANUAL 2011

1. INTRODUCCIÓN:

En el año 2011, la Asociación PARTIR-CON ha desarrollado los proyectos y programas planificados, buscando dar continuidad y profundizar en la labor social que ha venido ofreciendo esta ONG en años anteriores. Todos ellos han ido orientados al cumplimiento de la finalidad primordial de la asociación fijada en nuestros estatutos: "La atención integral de familias necesitadas de la ciudad y provincia de Guadalajara", destacando las prioridades indicadas en los artículos 4 y 5:

- Atención de los más pequeños poniendo todos los medios posibles para facilitarles lo necesario para su alimentación, su higiene, sus juegos, su educación, su salud...
- La atención personal a las personas necesitadas, facilitando su integración en nuestra sociedad y su autonomía progresiva.
- Sensibilización a nivel institucional, social e individual frente a las personas y grupos sociales excluidos en lo económico, lo social y lo cultural.
- Promoción del voluntariado como medio esencial para poder desarrollar los fines de la asociación.

2. PROYECTOS SOCIALES:

Cumpliendo con los objetivos fijados en los Estatutos de la Asociación y buscando dar continuidad a la labor social que ha venido ofreciendo esta ONG en años anteriores, durante el año 2011 se han llevado a cabo los siguientes proyectos:

- Compra de alimentos infantiles y pañales, con una aportación de 3.111,04 € por parte de la Fundación Banca Cívica (Caja Navarra).
- Ayudar a las familias con/en riesgo de exclusión social, facilitándoles leche, papilla y pañales, con una aportación de 1.000 € por parte del Excmo. Ayuntamiento de Guadalajara.
- Asistencia y ayuda integral para la integración socio-laboral de inmigrantes en Guadalajara, con una aportación de 2.000 € por parte de la Obra Social de IberCaja.

Además, PARTIR-CON ha fomentado la sensibilización a nivel institucional, social e individual de la realidad de las personas y grupos sociales excluidos en lo económico, lo social y lo cultural. Con este fin, se ha participando en "La Noche Solidaria" organizada por la Excma. Diputación de Guadalajara el 25 de marzo de 2011, se ha colaborado con Cáritas Mª Auxiliadora en las campaña de Navidad (operación juguete, operación kilo, etc.) y se ha escrito a diversas entidades y empresas exponiendo la realidad social existente, consiguiendo la aportación de bienes de primera necesidad por parte de Laboratorios OFSA, Colgate y El CorteInglés.

3. PROGRAMAS DE ACCIÓN SOCIAL:

Dentro del marco de los proyectos sociales expuestos en el punto anterior, se han ejecutado los siguientes programas de acción social:

- Entrega mensual de leche, papillas, pañales y material higiénico para bebés hasta dos años a familias con dificultades económicas y en riesgo de exclusión social.
- Cursos de alfabetización, castellano y ciudadanía para inmigrantes, con sesiones semanales de hora y media horas que busca su integración lingüística, cultural y laboral.

ASOCIACIÓN PARTIR-CON MEMORIA ANUAL 2011



- Talleres de vida diaria: cocina, limpieza de hogar y costura.
- Colaboración con Cáritas Parroquial Mª Auxiliadora en la asistencia de personas y familias sin recursos, así como el asesoramiento y acompañamiento para la conseguir su inserción laboral.
- Campañas de concienciación, sensibilización social y promoción del voluntariado.

Los objetivos que se persiguen desde PARTIR-CON con estos programas son los siguientes:

- Facilitar el acceso a recursos públicos y privados a aquellas personas con dificultades socioeconómicas.
- Realizar actuaciones de asesoramiento y acompañamiento a lo largo del proceso de integración e inserción laboral y social.
- Crear talleres para aprender a realizar las actividades de la vida diaria para facilitar su integración y autonomía.
- Enseñar castellano como segunda lengua a los inmigrantes para facilitar su integración social y laboral.

4. JUSTIFICACIÓN DE LOS PROYECTOS Y PROGRAMAS:

El eje principal de las actuaciones de PARTIR-CON este año ha sido la "atención de los más pequeños poniendo todos los medios posibles para facilitarles lo necesario para su alimentación, su higiene, sus juegos, su educación, su salud..." para minimizar los efectos sobre los bebés de las dificultades económicas que atraviesan sus familias.

Por la experiencia de años anteriores, las familias con escasos recursos económicos no pueden hacer frente a todos los costes que suponen los productos específicos para el correcto desarrollo de los bebés: leche y papillas infantiles, pañales, productos de higiene, carritos para bebé, cunas... descuidando su alimentación, su higiene y su salud.

Por otro lado, sabiendo que hay muchas personas inmigrantes en Guadalajara que están en riesgo de exclusión social por motivos culturales y de desconocimiento del idioma, PARTIR-CON ha continuado con los cursos de alfabetización, castellano y ciudadanía con el objetivo de "facilitar su integración en nuestra sociedad y su autonomía progresiva" (buscar trabajo, poder ir a comprar, comunicarse con el médico, etc).

Por último, siendo conscientes de que algunas personas e instituciones no se dan cuenta de las dificultades económicas y sociales que tiene algunas familias de Guadalajara, PARTIR-CON ha participado en diversas campañas de concienciación, sensibilización social y promoción del voluntariado.

5. UBICACIÓN Y HORARIO DE ATENCIÓN:

Los proyectos y programas de acción social de PARTIR-CON se han desarrollado en los locales que la parroquia Mª Auxiliadora pone a nuestra disposición en C/Toledo, 24. 19002 Guadalajara.

El horario de atención de las familias y personas que demandan nuestra ayuda, así como las clases de alfabetización este año 2011, ha sido el siguiente:

- De enero a julio: los lunes de 11 a 13 horas.
- De septiembre a diciembre: los martes de 17 a 19 hs.

El mes de agosto la asociación cierra con motivo de las vacaciones de verano.



6. BENEFICIARIOS DE LOS PROYECTOS:

Los beneficiarios de los proyectos y programas desarrollados por PARTIR-CON son personas en riesgo o en situación de exclusión social. Suelen ser familias en las que todos miembros han perdido su puesto de trabajo o tienen unos ingresos insuficientes, que se acercan a las Cáritas parroquiales en busca de alimento, leche, pañales, etc.

Aunque los programas de ayuda se ofrecen a todas las personas necesitadas, indistintamente de su nacionalidad, la realidad es que los grupos que hacen uso de nuestras ayudas son españoles (10%), rumanos (40%) y marroquíes (50%).

Con el reparto de pañales y leche infantil para bebés se ha ayudando a cien familias y con el reparto de alimentos se ha atendido a otras cincuentas familias más.

A los cursos de alfabetización y talleres hay apuntadas unas cincuenta personas.

En total, PARTIR-CON atiende, asesora y acompaña a unas ciento cincuenta familias, lo que supone entre beneficiarios directos e indirectos, que estamos ayudando con los proyectos desarrollados a seiscientas personas en Guadalajara.

7. COLABORACIÓN Y COORDINACIÓN CON OTRAS ENTIDADES:

PARTIR-CON realiza su labor de acción social en coordinación con los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Guadalajara y otras entidades como Cáritas Parroquial Mª Auxiliadora.

También se ha mantenido el contacto con la Diputación Provincial y la consejería de Bienestar Social de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, así como otras entidades como Caja Navarra, IberCaja, Caja Castilla LA Macha, Caja Guadalajara con independencia de contestaciones negativas, en algunos casos, ante las subvenciones solicitadas.

8. RECURSOS HUMANOS Y MATERIALES:

Para llevar realizar todas las actividades y proyectos de este año, se ha contado con quince voluntarios que desarrollaban su labor de manera regular. Hemos contado con la colaboración de dos mujeres marroquíes con conocimientos suficientes de español que se han encargado de las clases de castellano a inmigrantes marroquíes a los que se les ha dado una gratificación por su labor

Además, la asociación ha terminado el año 2011 con 36 socios inscritos que apoyan la labor solidaria de PARTIR-CON y que colaboran con sus cuotas y donativos.

Un año más hemos podido utilizar los locales parroquiales que nos cede la parroquia Mª Auxiliadora para desarrollar los proyectos de la asociación. Seguimos en posesión de una furgoneta que nos permite la recogida de alimentos, entrega de ropa, pañales, etc. y de un portátil para gestionar los datos de la asociación.

Este año, el Banco de Alimentos de Guadalajara nos ha facilitado envases de comida para el reparto de alimentos a personas y familias sin recursos. Además, entidades como los laboratorios OFSA, Colgate y El CorteInglés nos han entregados enseres de primera necesidad que han sido entregadas a las familias necesitadas.



9. BALANCE ECONÓMICO

Los gastos acometidos asociados a los proyectos sociales llevados a cabo en el año 2011 asciende a 9.357,28 €, cuyo desglose es el siguiente:

-	Ayuda material para bebés: pañales, papillas, leche infantil, etc.	6.674,62 €	71,3%
-	Cursos de alfabetización, castellano y ciudadanía para inmigrantes	1.838,18 €	19,6 %
-	Gastos de mantenimiento de la furgoneta	664,09 €	7,1 %
-	Gastos de gestión y papelería	137,69 €	1,5 %
-	Gastos financieros	42,70 €	0,5 %

Estos gastos han sido financiados por medio de los ingresos directos (6.507,95 €) y fondos propios de la asociación, tal y como se detalla a continuación:

-	Subvenciones (*)	5.982,45 €	63,9 %
-	Cuotas de socios	324,51 €	3,5 %
-	Donativos	170,00 €	1,8 %
-	Fondos propios Partir-Con	2.849,33 €	30,5 %
-	Otros ingresos	30,99€	0,3 %

^(*) Esta cantidad es la suma de las subvenciones pagadas durante el año 2011, que corresponde a pagos pendientes del año 2010 (871,41 €) y los realizados en el año 2011 (5.111,04 €). Queda pendiente de pago la cantidad de 1.000 € por parte de Obra Social de IberCaja que será ingresada en el año 2012.